
castração de animais, cujos 
serviços serão realizados na rua 
Fortaleza ao lado do Ginásio 
de Esportes. 

do com as informações, 
o imunizante será desti-
nado para aplicação de 
2ª e 3ª doses, com a va-
cinação sendo realizada 
no salão paroquial da 
Igreja Católica Matriz, 
das 15 às 20 horas. 

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê reforçou nesta 
segunda-feira, 10, que o uso 
de máscara continua sendo 
obrigatório na cidade, seja em 
locais abertos ou fechados.

Uma boa notícia para 
os moradores da região 
da Estrada São Domingos 
em Janiópolis. A Prefeitu-
ra iniciou nesta semana, 
as obras de calçamento e 
pavimentação com pedras 
irregulares daquela impor-
tante via.

A vacinação contra a 
Covid-19 será retomada 
em Goioerê nesta terça-
-feira, dia 11. O anúncio 
foi feito pela Secretaria 
Municipal de Saúde, que 
recebeu nesta segunda-
-feira, um novo lote de 
doses de vacina. De acor-

O vereador e presidente 
da Câmara de Goioerê, ‘Kle-
ber Paraíba’, assume como 
prefeito interino da cidade na 
próxima sexta-feira, dia 14. 
Ele vai substituir o prefeito 
Betinho Lima, que entrará 
de licença para uma viagem 
de férias com a família para 
o exterior.

Vereador ‘Kleber 
Paraíba’ assume como 
prefeito de Goioerê na 

sexta-feira, dia 14

O ano começa com 
vários compromissos 
fi nanceiros que pesam 
no bolso do consumidor. 
Além do IPVA, IPTU 
e outros impostos, os 
pais precisam pensar 
na compra do material 
escolar que, este ano 
promete castigar o or-
çamento familiar. De 
acordo com previsões, 
esse tipo de produto terá 
um aumento de até 30% 
nos preços a partir da 
segunda quinzena deste 
mês, acompanhando a 
infl ação e a alta do dólar, 
alerta a Associação Bra-
sileira de Fabricantes e 
Importadores de Artigos 
Escolares (ABFIAE).
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Vereador ‘Kleber Paraíba’ assume como 
prefeito de Goioerê na sexta-feira, dia 14

O vereador e presidente 
da Câmara de Goioerê, ‘Kle-
ber Paraíba’, assume como 
prefeito interino da cidade na 
próxima sexta-feira, dia 14. 
Ele vai substituir o prefeito 
Betinho Lima, que entrará 
de licença para uma viagem 
de férias com a família para 
o exterior.

De acordo com o pedido 
de licença, ‘Paraíba’ fi cará 
como prefeito no período 
de 14 a 23 de janeiro. A 
solenidade de troca de co-
mando no Executivo deverá 
ser simples, contando com 
a presença de vereadores, 
secretários municipais e 
representantes de entidades.

‘Paraíba’, que assumirá 
o comando do Poder Exe-
cutivo pela primeira vez, é 
um dos vereadores mais ex-
perientes de Goioerê, exer-
cendo seu quinto mandato 
na Câmara Municipal, onde 
também já foi secretário e 
comandou várias comissões 

O vereador Paraíba e o prefeito Betinho: troca de comando na sexta-feira
importantes.

Ele cita que ser prefeito 
da cidade é uma experiência 

ímpar e que vai possibilitar 
conhecer um pouco mais do 
funcionamento da máquina 

pública. “Há uma expectati-
va, pois a responsabilidade 
é grande”, disse.

Produtor rural poderá regularizar 
cadastro ambiental pela Internet
Produtores rurais po-

derão aderir, de forma 
digital, a uma proposta de 
regularização ambiental e 
passar a ser monitorados a 
distância no cumprimento 
das exigências do Código 
Florestal Brasileiro. Isso 
será possível por meio do 
Módulo de Regularização 
Ambiental do Sistema de 
Cadastro Ambiental Rural 
(Sicar).

Por meio da ferramenta, 
o produtor rural declarará 
de que forma cumprirá as 
normas ambientais: por 
meio da recomposição 
da vegetação nativa, da 
compensação de reservas 
legais ou da conversão de 
sanções administrativas 
emitidas até 2008.

Com base na opção 
escolhida, o Módulo de 
Regularização Ambiental 
(MRA) encaminhará uma 
proposta de regularização 
ambiental, que deverá ser 
apresentada ao órgão am-
biental competente para a 
assinatura dos Termos de 
Compromissos.

Com a adesão do pro-
dutor formalizada, o MRA 
passará a monitorar o cum-
primento das declarações 
por meio da tecnologia de 
sensoriamento remoto. O 
produtor terá auxílio da 
plataforma WebAmbiente, 
da Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), que fornece 

Por meio da ferramenta, o produtor rural declarará 
de que forma cumprirá as normas ambientais

orientações técnicas e es-
tratégias para a adesão ao 
plano de regularização am-
biental, como a escolha de 
variedades de árvores para 
recompor a vegetação.

“Nos encontramos em 
um momento decisivo da 
implementação desta lei 
[do Código Florestal] e 
precisaremos de união en-
tre todos os elos para seguir 
um caminho de bom senso 
e de equilíbrio garantindo 
que os desafi os sociais, 
econômicos e ambientais 
sejam abordados de forma 
integrada, assim como a le-
gislação prevê”, destacou 
a ministra da Agricultura, 
Tereza Cristina, no lança-
mento da ferramenta.

Também presente à 

cerimônia, o ministro do 
Meio Ambiente, Joaquim 
Leite, disse que a iniciativa 
é importante para mostrar o 
compromisso dos produto-
res rurais com o meio am-
biente. “É uma ferramenta 
importante para darmos 
mais um passo na direção 
de mostrar que o produtor 
rural está preocupado com 
a sua regularização e com-
pensação de áreas e faz isso 
de forma muito efi ciente”, 
declarou.

Interesse: Instituído 
pelo Código Florestal 
Brasileiro, em 2012, o 
Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) atualmente registra 
mais de 7,7 milhões de pro-
priedades rurais. Segundo 
o diretor de Regularização 

Ambiental do Serviço 
Florestal, João Adrien, 
58% dos produtores que 
aderi ram ao Cadastro 
Ambiental Rural manifes-
taram interesse em entrar 
no PRA.

Em maio deste ano, o 
Serviço Florestal lançou 
a ferramenta da Análise 
Dinamizada do CAR, para 
que os estados possam ana-
lisar e qualifi car as bases 
locais de cadastros de for-
ma mais rápida e segura. 
Os cadastros inscritos no 
Sistema de Cadastro Am-
biental Rural passaram a 
ser analisados por lotes, 
em vez de serem exami-
nados individualmente 
pelas equipes dos órgãos 
ambientais estaduais.

PNI 83 anos
O Parque Nacional do Iguaçu, abrigo das Cataratas do 

Iguaçu, Maravilha Mundial da Natureza, celebrou 83 anos 
de existência nesta segunda-feira, dia 10 de janeiro de 2022. 
A unidade de conservação brasileira, localizada no Oeste do 
Paraná, que faz fronteira com a Argentina, coleciona bons 
resultados na conservação da biodiversidade.

Turismo sustentável
O Parque Nacional do 

Iguaçu se consolida como 
referência na conservação da 
natureza e no turismo susten-
tável no mundo. O parque, 
que é um dos mais antigos 
do Brasil, protege uma área 
de 186 mil hectares de Mata 
Atlântica e uma rica biodi-
versidade, abrigando uma 
fauna localizada por mais 
de 12 espécies de anfíbios, 
48   tipos de répteis, 158 es-
pécies de mamíferos, 175 de 
peixes, 390 espécies de aves 
e mais de 800 invertebrados 
identifi cados.

Posse no Conselho
O Presidente do TJ-PR, 

desembargador José Laurindo 
Netto, assumiu o comando do 
Conselho dos Presidentes dos 
Tribunais de Justiça. Laurindo 
será o primeiro paranaense a 
tomar posse no cargo máximo 
do órgão que reúne os presi-
dentes dos judiciários de 26 
estados e do Distrito Federal 
com a missão integrar esforços 
para valorizar e garantir a au-
tonomia da Justiça Estadual, 
responsável por quase 80% 
dos processos que correm nos 
tribunais brasileiros.

Reconhecimento
Para o Presidente do Tri-

bunal de Justiça do Paraná a 
conquista dessa posição repre-
senta um reconhecimento do 
trabalho feito pelo TJ do Esta-
do, de levar a Justiça para perto 

da população, em especial dos 
que mais precisam. Projetos 
como os Centros Judiciários 
de Solução de Conflitos 
e Cidadania (Cejusc), que 
atuam não apenas prestação 
processual, mas principal-
mente, na busca por formas 
de conciliação, reparação de 
danos e ressocialização.

Paga com PIX
A Copel iniciou a implan-

tação do QR Code nas faturas 
de energia, para pagamento via 
PIX, tanto na versão impressa 
quanto na digital. A operação é 
prática e acontece em poucos 
minutos.  O PIX é destinado 
à “Copel Distribuicao SA”. 
Para garantir a segurança na 
hora do pagamento o cliente 
pode ainda verifi car o CNPJ da 
empresa e o número da fatura 
que está sendo paga.

Paraná produtor
Base do agronegócio do 

Paraná, especialmente do 
Oeste, tendo em Toledo o 
maior VBP (Valor Bruto da 
Produção) agropecuário do 
Estado, de 3,4 bilhões de reais, 
o abate e venda de carnes de 
frangos e suínos voltaram a 
ganhar destaque nacional em 
2021. No terceiro trimestre 
de 2021, o Paraná manteve a 
liderança nacional no abate de 
frangos, acumulando um terço 
da produção avícola do País, 
com 18,3 milhões de aves e 
1,2 milhão de toneladas de 
carne e derivados.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Na corrida pelo material escolar, 
pais enfrentam preços muito altos

O ano começa com 
vários compromissos fi -
nanceiros que pesam no 
bolso do consumidor. Além 
do IPVA, IPTU e outros 
impostos, os pais preci-
sam pensar na compra do 
material escolar que, este 
ano promete castigar o 
orçamento familiar. 

De acordo com previ-
sões, esse tipo de produto 
terá um aumento de até 30% 
nos preços a partir da se-
gunda quinzena deste mês, 
acompanhando a infl ação 
e a alta do dólar, alerta a 
Associação Brasileira de 
Fabricantes e Importado-
res de Artigos Escolares 
(ABFIAE).

Segundo a Agência Bra-
sil, órgão ligado ao Gover-
no Federal, as indústrias e 
os importadores estão so-
frendo um grande aumento 
de custos. São aumentos 
elevados e frequentes nas 
diversas matérias-primas 

como papel, papelão, plás-
tico, químicos, embalagem. 

Conforme as previsões, 
nenhum produto escapará 
da alta de preços, sendo 
que até mesmo os nacionais 
não terão tanta procura, 
por falta de opções. “Pode 
ocorrer alguma migração 
de volume de produtos 
importados para nacionais, 
mas em pequena escala. 
Para a maioria dos produtos 
atualmente importados, as 
opções de fornecimento 
nacional são pequenas”, 
alertam.

Diante disso, os pais 
precisarão efetuar uma boa 
pesquisa para economizar 
nas compras, já que existe 
grande diferença de preço 
entre lojas. Pesquisas mos-
tram que  39% dos entre-
vistados terão que comprar 
material escolar e, desses, 
89% disseram que fariam 
pesquisa de preços antes 
da compra. Preço dos materiais subiu muito em relação ao mesmo período do ano passado

Alunos da rede municipal de ensino
vão receber uniforme e ‘kit escolar’

A Prefeitura de Goioe-
rê, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, 
programou para o próximo 
dia 4 de fevereiro, soleni-
dade de entrega de unifor-
mes e kit escolar, para os 
alunos da rede municipal 
de ensino.

De acordo com a secre-
tária Aline Batista, cerca de 
3 mil alunos serão contem-
plados com os materiais, 
que possuem itens de quali-
dade, adequados para cada 
série, como caderno, lápis, 
borracha, apontador, cola e 
bolsa, além dos uniformes.

Ainda segundo Aline, 
os kits serão entregues 
nas escolas onde os alunos 
estão matriculados. “Todas 
as escolas serão contem-
pladas e os kits poderão 
ser retirados em cada uma 
das instituições’, frisa ela.

Aline cita que a entrega 
dos kits busca valorizar os 
alunos da rede municipal 
de ensino, bem como faci-
litar a vida dos pais que às 
vezes não têm condições 

A secretária Aline Batista exibe uniformes que serão entregues
de adquirir estes materiais. 

“Sem dúvida, estes kits 
buscam valorizar o aluno 
e facilitar para os pais que 

têm seus fi lhos matricula-
dos na rede municipal de 
ensino, que receberão o 
básico para o início das au-

las. É um compromisso da 
administração do prefeito 
Betinho Lima”, destaca a 
secretária.

Polícia Penal recebe 20 novas viaturas 
para fortalecer atuação no Estado

A Secretaria da Seguran-
ça Pública entregou nesta 
segunda-feira (10) 20 novas 
viaturas descaracterizadas ao 
Departamento de Polícia Pe-
nal (Deppen) para incrementar 
a gestão do sistema peniten-
ciário do Estado para deslo-
camentos e serviços da área. 
Os veículos foram adquiridos 
por meio de pregão eletrônico 
pela Secretaria no valor total 
de R$ 1.502.682,79.

As novas viaturas foram 
entregues em frente ao prédio 
da Secretaria da Segurança 
Pública, em Curitiba, em 
uma cerimônia rápida, com a 
presença dos coordenadores 
regionais da Polícia Penal de 
todo o Estado, que vieram 
receber os veículos. 

O secretário da Segurança 
Pública, Romulo Marinho So-
ares, destacou que a aquisição 
das viaturas está dentro do 
planejamento de consolidação 
da Polícia Penal, iniciado em 
2021. “O sistema penitenci-
ário é uma das prioridades 
da Secretaria, pois se as pe-
nitenciárias, carceragens e 
delegacias funcionarem bem, 
toda a segurança pública será 
benefi ciada. Tenho certeza 
que estamos dando um passo 
importante com a aquisição 
destes veículos”, destacou.

Segundo o vice-diretor do 
Deppen, Francisco Silveira, os 
veículos serão utilizados pelos 
chefes das cadeias públicas e 
vão permitir mais mobilidade 
na gestão das unidades.
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Janiópolis: iniciadas obras de calçamento
com pedras irregulares na São Domingos

Uma boa  notíc ia 
para os moradores da 
região da Estrada São 
Domingos em Janiópo-
lis. A Prefeitura iniciou 
nesta semana, as obras 
de calçamento e pavi-
mentação com pedras 
irregulares daquela 
importante via.

De acordo com o 
prefeito Ismael De-

zanoski, nessa etapa 
serão dois quilômetros 
de calçamento, bene-
fi ciando moradores e 
agricultores daquela 
região. 

Os serviços atuais 
estão sendo realizados 
na estrada que liga a 
ponte do agricultor 
Euclides Nascimento à 
São Domingos. “Uma 

obra importante, espe-
cialmente para nossos 
agricultores’, diz o 
prefeito.

O prefeito cita que 
no total R$ 556.565,35, 

estão sendo investidos. 
Os recursos são do go-
verno do estado e foram 
liberados através de in-
tervenções feitas pelos 
deputados Alexandre 
Curi e Márcio Nunes.

A contrapartida do 
município é a limpe-
za, terraplanagem e 
adequação do terreno. 
“Estamos felizes por 
esta obra e agrade-
cemos aos deputa-
dos Márcio Nunes e 
Alexandre Curi pelo 
apoio”, cita Ismael.

Segundo Ismael, 
o calçamento dessa 
estrada é um sonho 
antigo dos moradores 
daquela localidade e 
também dos agricul-
tores que terão mais 
facilidade para escoar 
a safra agrícola.

O prefeito Ismael e assessores acompanharam o ínicio das obras

Estrada esta ganhando os primeiros metros de calçamento

Rancho Alegre: castração de animais
acontece na próxima sexta-feira, dia 14

Está  programado 
para acontecer na pró-
xima sexta-feira, dia 
14, em Rancho Alegre 
D’Oeste, o mutirão de 
castração de animais, 
cujos serviços se-
rão realizados na rua 
Fortaleza ao lado do 
Ginásio de Esportes. 

De acordo com a 
Prefeitura, os horá-
rios definidos para a 
castração são os se-
guintes: às 10 horas 
será realizada a cas-
tração de 35 gatos. Às 
10:30 horas começa 
a castração de outros 
25 gatos - machos e 
fêmeas.

Já a castração dos 
cães começa às 11:30 
horas, sendo que na 
primeira etapa, serão 
castrados 30 cães, en-
tre machos e fêmeas. 
Às 12:30 horas come-

Ação será realizada na próxima sexta-feira, ao lado do ginasio de esportes

ça a segunda etapa, 
com a castração de 
outros  25 cães, entre 
machos e fêmeas.

O prefeito Aristeu 
Ceniz lembra que esta 
é uma conquista im-
portante para a cidade 

e que ela só acontece 
graças ao apoio dos 
deputados Paulo Litro 
e Romanelli.

“Sem apoio e par-
cerias as coisas não 
acontecem e por isso 
s omos g ra tos  aos 

deputados que nos 
rep res en tam junt o 
ao governo estadual. 
Estamos felizes por 
esta  conquista  tão 
importante para nossa 
comunidade”, destaca 
ele.

Detran-PR alerta sobre retomada do 
prazo de um ano para obtenção da CNH

O Departamento de Trân-
sito do Paraná (Detran) alerta 
os cidadãos que estão em 
processo de tirar a habilitação 
ou obter a primeira Carteira 
Nacional de Trânsito (CNH) 
que o Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) restabe-
leceu o prazo máximo de 12 
meses para a conclusão da 
formação de condutores de ve-
ículos automotores e elétricos.

Por meio da Deliberação 
nº 248, o Contran estabeleceu 
que os processos de habilita-
ção ativos no órgão executivo 
de trânsito do Estado, até 31 
de dezembro de 2021, deve-
rão ser concluídos até 31 de 
dezembro de 2022. A medida 
também retoma o prazo de 12 
meses para os processos de 
habilitação abertos a partir 
do dia 1º de janeiro de 2022.

“Devido à pandemia, o 
Contran havia interrompido 
por tempo indeterminado o 
prazo para a conclusão deste 
processo. Agora, o candidato 
deve se atentar para não dei-
xar o prazo passar e perder o 
processo. Mas, para os que se 
matricularam este ano, um 
ano é tempo sufi ciente para 
a conclusão de um processo 
de formação de condutor”, 
afirma o diretor-geral do 
Detran, Wagner Mesquita.

O candidato que não ter-
minar todas as etapas para 
obtenção da CNH dentro do 

prazo de 12 meses terá que 
refazer o processo.  

Para obter a 1ª habilitação, 
ou Permissão para Dirigir 
(PPD), o candidato deve 
agendar um horário em uma 
unidade do Detran. Também 
pode ir a uma autoescola, 
apresentar documentos e 
comprovante de endereço, 
pagar a taxa, fazer a captura 
biométrica, foto e assinatura, 
agendar e fazer os exames de 
aptidão física e mental e ava-
liação psicológica individual 
e coletiva, se exercer ativi-
dade remunerada (EAR) e 
iniciar o curso teórico técnico 
na autoescola se for aprovado 
nos exames.

Após completar a carga 
horária mínima de 45 horas/
aulas, deverá agendar e fazer 
a prova teórico-técnica no 
Detran. Se aprovado, pode 
iniciar o curso prático de di-
reção veicular na autoescola. 
Após a carga mínima de 20 
horas/aula, deve agendar 
e fazer a prova prática de 
direção veicular no Detran. 
Após aprovação, sua PPD 
será emitida.

A deliberação do Contran 
também prorrogou por um 
ano, contado desde 03 de 
novembro de 2021, os prazos 
para utilização dos veículos 
de aprendizagem em Centros 
de Formação de Condutores 
(CFCs).
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Covid: vacinação em Goioerê 
será retomada nesta terça-feira 

A vacinação contra a 
Covid-19 será retomada em 
Goioerê nesta terça-feira, 
dia 11. O anúncio foi feito 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde, que recebeu nesta 
segunda-feira, um novo lote 
de doses de vacina.

De acordo com as infor-
mações, o imunizante será 
destinado para aplicação de 
2ª e 3ª doses, com a vacina-
ção sendo realizada no salão 
paroquial da Igreja Católica 
Matriz, das 15 às 20 horas. 

Com relação à vacinação 
de crianças de 5 a 11 anos, 
ainda não há previsão de iní-
cio da campanha, uma vez 
que o município depende 
do recebimento de vacinas, 
bem como de orientação 
da Secretaria de Estado da 
Saúde.

NÚMEROS: - Segundo 
consta, a expectativa da Se-
cretaria de Saúde é de que 
2.300 crianças sejam imu-
nizadas contra a Covid-19 
em Goioerê. 

Em todo o Paraná, a 
previsão é de vacinação 
de 1.075.294 crianças com 
idade entre 5 e 11 anos. O 
número está previsto na 
Nota Técnica nº 2/2022, pu-
blicada na semana passada 
pelo Ministério da Saúde. 
O número é baseado nas 
estimativas populacionais 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE).

O secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto, explica 
que o Estado aguarda o re-
cebimento dos imunizantes 
para dar início à vacinação 
do público infantil. 

Imunizante será destinado para aplicação de segunda dose e também reforço: ação será nesta terça-feira

Uso de máscara continua sendo 
obrigatório em Goioerê

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê reforçou nesta 
segunda-feira, 10, que o 
uso de máscara continua 
sendo obrigatório na cida-
de, seja em locais abertos 
ou fechados. O acessório 
é necessário para conter o 
avanço da Covid-19, cujos 
números têm aumentado 
diariamente no município.

De acordo com a secre-
tária de Saúde, Gabriela 
Martins, a exemplo do 
que vem acontecendo em 
todo o país, Goioerê vive 
um aumento signifi cativo 
de casos da doença, diag-
nosticados, especialmente 
em pessoas que saíram de 
viagens de fi m de ano e 
estão retornando à cidade.

Ela cita que está sendo 
realizado um acompa-
nhamento desses casos e 
todos os positivados se 
encontram em isolamen-

Recomendação está sendo feita pela Secretária Municipal de Saúde

to juntamente com seus 
contatos domiciliares. O 
objetivo desse isolamento 

é evitar a disseminação 
rápida no município.

A orientação da Secre-

taria de Saúde também é 
válida para todos estabe-
lecimentos comerciais, 
que devem exigir o uso de 
máscaras por parte de seus 
clientes. “Independente-
mente do tipo de comércio, 
o uso da máscara deve ser 
uma exigência do estabe-
lecimento”, comenta ela.

FISCALIZAÇÃO: - 
Para buscar conter o avan-
ço da Covid na cidade, a 
saúde e Vigilância Sanitá-
ria estão ampliando a fi sca-
lização e ações para coibir 
o descumprimento ao uso 
da máscara e o isolamento 
domiciliar.

O objetivo é tentar con-
ter o aumento de casos e 
conscientizar a população 
de que o uso da máscara, 
ainda é a forma mais efi caz 
para combater a dissemi-
nação do vírus.

Segunda fase do Programa Bolsa Qualifi cação Cultural tem 7.160 inscritos
A Universidade Estadual 

de Ponta Grossa (UEPG) 
encerrou neste domingo (09) 
as inscrições para as 3.738 
vagas remanescentes do 
Programa Bolsa Qualifi cação 
Cultural. No total, 7.160 tra-
balhadores e trabalhadoras 
da Cultura se inscreveram 
nesta segunda fase. A UEPG 
deve divulgar o resultado das 
inscrições deferidas no dia 24 
de janeiro. 

Para a superintendente-
-geral da Cultura, Luciana 
Casagrande Pereira, o número 

expressivo de inscrições na 
segunda fase demonstra a 
importância do programa no 
cenário pandêmico. “Com a 
Bolsa Qualifi cação consegui-
mos conciliar o conhecimento 
a uma renda importante para 
os trabalhadores e trabalhado-
ras da Cultura num momento 
em que a pandemia ainda traz 
seus impactos e incertezas”, 
afi rma. 

Mais de 13 mil pessoas 
se inscreveram no primeiro 
edital. Destas, cerca de 8 mil 
tiveram sua inscrição deferida 

na primeira edição e fi nali-
zaram o programa. A nova 
fase é voltada para quem não 
participou da primeira edição.

O programa, que utiliza 
recursos da Lei Aldir Blanc, 
oferece vagas nos variados 
segmentos de arte e cultura em 
três módulos de aprendizado 
para pessoas físicas, residentes 
no Paraná. Ao fi nal de cada 
módulo, o participante tem 
direito a receber R$ 1 mil, 
totalizando R$ 3 mil ao fi nal 
do curso.

Fruto de um termo de coo-

peração técnica entre a Secre-
taria estadual da Comunicação 
Social e da Cultura (SECC) e a 
UEPG, o programa oferece um 
total de 12 mil vagas, operacio-
nalizadas pela universidade, 
responsável pelos cursos e 
pagamento dos cursistas. 

Participantes da primeira 
fase que por algum motivo 
não concluíram um módulo, ou 
tiveram pontuação insufi ciente 
para a conclusão de algum 
deles, terão uma segunda opor-
tunidade, sem a necessidade de 
refazer a inscrição.
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Fomento Paraná: entidade fecha 2021 com 13 mil
 contratos com micro e pequenos empreendedores

A Fomento Paraná fechou 
o ano de 2021 com mais de 
R$ 105 milhões em operações 
de microcrédito contratadas. 
Foram cerca de 13 mil em-
preendedores beneficiados, 
com destaque para o mês de 
dezembro, com R$ 9,6 milhões 
liberados para apoiar empre-
endimentos informais, MEis e 
empresas de micro e pequeno 
porte de todo o Paraná.

“Foi um ano extraordinário 
para o microcrédito da Fomen-
to Paraná. Estes mais de R$ 
100 milhões estão ajudando 
cada microempreendedor que 
buscou o crédito, seja para 
melhorar o fl uxo de caixa ou 
para investir em melhorias nas 
empresas”, afirma Heraldo 
Neves, diretor-presidente da 
instituição. “Seguimos a dire-
triz do governador de dedicar 
a atenção da Fomento Paraná 
para o pequeno empreendedor, 
que tanto precisa de acesso a 
crédito de baixo custo”.

De acordo com ele, o esfor-
ço no microcrédito é importante 
porque pulveriza os recursos 
por todo o Estado. “E esse 
dinheiro gira na economia de 
cada município que tenha um 
empreendedor fi nanciado, ou 
seja, o crédito da Fomento Para-
ná tem um efeito multiplicador 
benéfi co para a economia de 
todos os municípios”, explica 
o diretor-presidente.

Do total contabilizado, R$ 
79 milhões são de operações 
de microcrédito de até R$ 20 
mil cada e os demais R$ 26 
milhões distribuídos em mais 
de 6 mil fi nanciamentos do 
Programa Paraná Recupera, 
linha de crédito com recursos 
do Fundo de Desenvolvimento 
Econômico (FDE) e limite de 
até R$ 5 mil por operação. 
O programa fez parte de um 
pacote de medidas econômicas 
defi nidas pelo governador Car-
los Massa Ratinho Junior para 
ajudar a minimizar os efeitos 
da pandemia da Covid-19 nas 
atividades econômicas.

Para aumentar o número 
de empreendimentos atendi-
dos, a instituição passou por 
diversas melhorias técnicas. 
“Ao longo do ano ajustamos 

Foram mais de R$ 105 milhões em operações de microcrédito contratados no ano, com destaque para o mês de dezembro, com R$ 
9,6 milhões liberados para apoiar empreendimentos informais, MEis e empresas de micro e pequeno porte de todo o Paraná.

e aceleramos a esteira de 
análise para dar uma resposta 
mais rápida ao empreende-
dor, com consultas cadastrais 
automatizadas, análises sim-
plifi cadas e novas formas de 
garantia para permitir mais 
facilidade de acesso ao crédito 
aos empreendedores, além de 
melhorias nas condições de 
fi nanciamento, inclusive com 
redução de juros”, explica 
Renato Maçaneiro, diretor de 
Operações do Setor Privado.

CRÉDITO NA  MÃO 
– Um dos empreendedores 
benefi ciados é o profi ssional 
de marketing e consultor 
fi nanceiro Flávio Caiado, de 
26 anos. O empreendedor de 
Pinhais, na Região Metropo-
litana de Curitiba, procurou a 
instituição em busca de crédito 
para construir um escritório 
em casa.

“O espaço próprio vai me 
possibilitar atender os clientes 
sem precisar me deslocar. 

Além de trazer economia, vai 
otimizar o trabalho”, afi rma 
Flávio. “A Fomento Paraná 
é excepcional. Desde o iní-
cio foram muito atenciosos. 
Agradeço muito por todo o 
suporte dado pela Fomento 
Paraná aos empresários que, 
como eu, precisaram de um 
empréstimo e conseguiram”.

PARCERIAS – Parte 
importante da disponibili-

zação de fi nanciamentos da 
Fomento Paraná em todo o 
Estado é a rede de agentes 
de crédito e corresponden-
tes que a instituição tem em 
parceria com prefeituras, 
associações comerciais e 
federações paranaenses. A 
Fomento Paraná encerrou o 
ano de 2021 com presença 
em 285 municípios onde há 
agentes de crédito ativos e 
94 municípios com corres-

pondentes, distribuídos em 
postos de atendimento onde 
os empreendedores podem 
ter acesso ao crédito de baixo 
custo e de forma ágil.

 Em geral, quando o em-
preendedor está com toda 
documentação em dia o fi nan-
ciamento é analisado entre três 
a quatro dias.

“O agente de crédito e o 
correspondente são muito 
importantes porque são nossa 

referência no atendimento aos 
empreendedores onde não 
podemos estar presentes e 
também porque conhecem os 
municípios e suas particula-
ridades, além do potencial de 
cada empreendimento. Sem 
eles nosso alcance e efetivi-
dade seriam muito menores”, 
afi rma Vinicius Rocha, diretor 
de Mercado.

COMO  CONTRATAR – 
O acesso às linhas de crédito 
de microcrédito se dá princi-
palmente por meio da Rede de 
Parceiros agentes de crédito, 
que atuam nas prefeituras 
conveniadas, como Salas do 
Empreendedor e Agências do 
Trabalhador, ou corresponden-
tes de empresas especializadas 
ou nas associações comerciais 
e empresariais nas diversas 
regiões do Estado.

A relação de agentes e cor-
respondentes e os respectivos 
contatos estão disponíveis 
no mapa ao fi nal da página 
principal da Fomento Paraná.

CANAL DIRETO – O 
empreendedor paranaense que 
tiver interesse no microcrédito 
da Fomento Paraná também 
pode cadastrar sua proposta de 
empréstimo ou fi nanciamento 
em uma plataforma digital 
exclusiva da instituição neste 
LINK.

O microcrédito é limitado 
a operações de até R$ 10 mil 
para empreendedores infor-
mais e até R$ 20 mil para 
MEIS e microempresas com 
faturamento anual até R$ 360 
mil ao ano.

Programa Nota Paraná realiza 
primeiro sorteio do ano nesta terça-feira

O Programa Nota 
Paraná realiza o pri-
meiro sorteio de 2022 
nesta terça-feira (11), 
a part i r das 9h30, 
com transmissão ao 
vivo pela página da 
Secretaria da Fazenda 
(Sefa) no Facebook.

Mensalmente o pro-
grama sorteia aos con-
tribuintes paranaenses 
prêmios de R$ 10, R$ 
10 mil, R$ 200 mil e o 
prêmio máximo, de R$ 
1 milhão. Já entidades 
sem fins lucrativos 
cadastradas que con-
tribuem para assistên-
cia social, educação, 
saúde e geração de 
emprego no Estado 
concorrem a valores 
de R$ 100 e R$ 20 mil.

O cálculo do crédito 
de cada nota fiscal aos 
contribuintes é feito 
sempre no terceiro 
mês após a compra. 
Por exemplo, as com-
pras e fe tuadas em 

janeiro de 2022 serão 
calculadas em abril, e 
assim sucessivamente. 
Esse é o prazo para 
que as informações 
necessárias para que 
o cálculo dos créditos, 
tais como o recolhi-
mento  do imposto 
pelo estabelecimento 
comercial, as notas 
fiscais  com o CPF 
ou as doadas para as 
instituições sociais, 
cheguem à Secretaria 
da Fazenda.

Para acumular cré-
ditos basta pedir CPF 
na nota. Após a libera-
ção pela Sefa, o consu-
midor poderá selecio-
nar uma das opções de 
utilização dos créditos 
disponíveis no sistema 
– transferência para 
a conta-corrente ou 
abatimento do IPVA 
(Imposto sobre Pro-
priedade de Veículos 
Automotores). Após 
12 meses, os créditos 

são automaticamente 
cancelados. 

COMBUSTÍVEL 
– O consumidor que 
colocou CPF na nota 
fiscal na hora de abas-
tecer o veículo duran-
te o mês de outubro 
concorre aos sorteios 
desta terça com bilhe-
tes em dobro.

A cada R$ 200 em 
notas fi scais geradas 
nos postos de combus-
tíveis, o contribuinte 
te rá dire ito a  dois 
bilhetes. Nos demais 
estabelecimentos vin-
culados ao programa, 
cada R$ 200 em notas 
fi scais com CPF identi-
fi cado gera um bilhete.

PARANÁ PAY – O 
Programa Paraná Pay, 
que também promove 
sorteios mensais, li-
bera créditos para uso 
exclusivo nos estabele-
cimentos credenciados, 

voltados ao segmento 
do turismo. A cada mês 
serão distribuídos 8 mil 
prêmios de R$ 100, 
totalizando R$ 800 mil. 
Os contribuintes que 
fi zeram o aceite do Pa-
raná Pay concorrem em 
ambos os programas.

COMO PART I-
CIPAR  –  Para  se 

cadastrar  no  Nota 
Paraná é só acessar o 
site www.notaparana.
pr.gov.br,  clicar na 
opção “cadastre-se” 
e preencher os dados 
pessoais, como CPF, 
data de nascimento, 
nome completo, CEP e 
endereço para criação 
da senha pessoal. 

Para participar dos 

sorteios do Paraná 
Pay o consumidor 
deve estar cadastrado 
no Nota Paraná e ter 
manifestado concor-
dância com os termos 
de uso dos créditos e 
prêmios. Para aderir, 
basta acessar o perfil 
de usuário no site ou 
no aplicativo e clicar 
em concordar.

Programa sorteia mensalmente prêmios de R$ 10, R$ 10 mil, R$ 200 mil e o prêmio máximo, de R$ 1 
milhão. Entidades sem fi ns lucrativos cadastradas concorrem a valores de R$ 100 e R$ 20 mil.

http://www.notaparana.
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CONTINUAÇÃO Avicultura cresce 3,5% e bate 
recorde de produção em 2021

O Brasil deve ultrapassar 
a China e ocupar a segunda 
posição entre os maiores 
produtores mundiais de 
frango. Para 2022, a previ-
são é de novo crescimento 
produtivo e salto no consu-
mo per capita.

Os desafi os foram vários 
ao longo do ano, como a 
alta dos custos de produção 
impulsionada pelos preços 
do milho e do farelo de 
soja, itens fundamentais às 
rações.

O dólar alto benefi ciou 
as exportações, mas também 
encareceu a importação de 
insumos para a fabricação de 
uma série de produtos apli-

cados à produção de aves.
A elevação dos combus-

tíveis e da energia elétrica 
também podem ser com-
putados como forte peso 
no custo fi nal de produção 
do frango.

Além disso, a pandemia 
de Covid-19, com suas res-
trições e impactos, a queda 
de renda do brasileiro e 
uma economia ainda ten-
tando deslanchar afetaram 
o repasse para o preço fi nal 
ao consumidor, achatando 
as margens da indústria 
avícola.

Embora os desafi os pa-
reçam enormes, a avicul-
tura brasileira conseguiu 

expandir a sua produção 
em um percentual que deve 
fechar em 3,5%, atingindo 
um volume aproximado de 
14,300 milhões de toneladas 
de carne.

Se confi rmado, o país 
assume a segunda posição 
entre os maiores produtores 
mundial desta proteína, 
ultrapassando a China e 
fi cando atrás apenas dos 
Estados Unidos.

O que alicerçou esse 
crescimento foi princi-
palmente as exportações. 
Com o dólar alto, o produto 
brasileiro ganha ainda mais 
competitividade no comér-
cio internacional. O status 

sanitário do país também 
favorece as vendas externas, 
já que vários países com 
importância na avicultura 
têm enfrentado problemas 
com a Infl uenza Aviária.

No mercado doméstico, 
mesmo com as inúmeras 
difi culdades, não houve so-
bras signifi cativas. A oferta 
de frango para o consumidor 
brasileiro cresce em cerca 
de 2% no comparativo com 
2020, mas foi absorvido. Na 
competição com as outras 
carnes, o frango teve van-
tagem por ser a proteína de 
preço mais acessível, e que 
melhor se adaptou ao bolso 
do consumidor.

O Brasil deve ultrapassar a China e ocupar a segunda posição entre os maiores produtores mundiais de frango

“Onda de calor” da América do Sul não 
será tão intensa no Paraná, aponta Simepar

Uma intensa onda de 
calor e de tempo seco será 
intensificada no centro-
-norte da Argentina e o 
Uruguai entre 10 e 18 de 
janeiro e deve ocasionar um 
período de temperaturas 
bastante elevadas para os 
países vizinhos, segundo 
previsões meteorológicas 
de institutos da América 
do Sul. Os refl exos também 
serão sentidos no Rio Gran-
de do Sul e no Paraguai. 
Nessas regiões, devido à 
ausência de precipitação 
causada pelo tempo seco, o 
ambiente atmosférico será 
muito favorável para o forte 
aquecimento atmosférico, 
persistente por vários dias.

O Sistema de Tecno-
logia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná (Si-
mepar) informou na tarde 
desta segunda-feira (10) 
que essa onda prevista para 
os próximos dias não será 
intensa no Estado, apesar 
da probabilidade de tempo 
mais abafado.

O Paraná continuará a 
registrar chuvas irregula-
res, justamente devido ao 
aquecimento atmosférico 
e disponibilidade de umi-
dade no ar. Ao longo deste 
domingo (9), por exemplo, 
a chuva foi signifi cativa 
no Oeste e no Noroeste do 
Estado, com acumulados 

perto dos 20 mm em vários 
municípios (Altônia, Palo-
tina e Assis Chateaubriand, 
por exemplo).

No Paraná, segundo o 
Simepar, as regiões que se-
rão mais afetadas pelo calor 
persistente serão os setores 
que na última semana já 
registraram temperaturas 
elevadas, como o Oeste, o 
Sudoeste, o Norte e o Noro-
este. Na metade de janeiro, 
entre 14 e 18, as regiões Sul, 
Campos Gerais, Central e 
Leste (Curitiba e Litoral) 
também vão registrar tem-
peraturas altas, típicas do 

verão, mas nada fora da 
normalidade.

“Mesmo que o Paraná 
não seja impactado dire-
tamente pela forte onda de 
calor que está em intensifi -
cação nos países vizinhos, 
devem-se manter os cui-
dados recomendados pelos 
órgãos de saúde pública, 
como o uso de protetor so-
lar, evitar exercícios físicos 
no período mais crítico do 
dia, entre 10 e 16h, além 
de fazer a ingestão de bas-
tante líquido para evitar 
a desidratação”, afi rma o 
Simepar, em nota .

PÓS-FRIO – A notícia 
de tempo bom espanta o 
“frio de verão” que tomou 
conta de parte do Estado no 
fi nal de semana. Segundo o 
Simepar, as temperaturas 
mínimas chegaram a 13,1° 
C em Palmas, 13,9° C em 
Guarapuava, 14,4° C em 
Inácio Martins, 14,6° C em 
General Carneiro e Casca-
vel e 16,1° C em Curitiba. 
Mesmo com o aumento 
da temperatura, a semana 
ainda deve ser chuvosa 
na região Leste, Norte e 
Noroeste.

Balcão Único entra em 
funcionamento e empresas podem 
ser abertas em minutos no Paraná

O Balcão Único da 
Junta Comerc ial do 
Paraná (Jucepar) está 
ativo a partir desta se-
gunda-feira (10). Com 
ele, o usuário consegue 
abrir uma empresa em 
minutos.  O  sist ema 
poderá ser usado nas 
naturezas jurídicas de 
Empresário Individual 
e Limitada. O processo 
é realizado por meio da 
plataforma  Empresa 
Fácil.

“O Balcão Único vai 
em completo acordo 
com as metas do Go-
verno do Estado e da 
Jucepar: simplifi cação, 
desburocratização e 
redução no tempo da 
abertura de empresas. A 
automatização da obten-
ção do CNPJ é mais uma 
importante melhoria que 
vai benefi ciar o setor 
empresarial paranaense 
e fomentar o ambiente 
de negócios no Paraná”, 
diz o  presidente em 
exercício da Jucepar, 
Sebastião Motta.

A ferramenta é uma 
iniciativa do governo 
federal e faz parte das 
ações do Governo do 
Paraná para a automa-
tização e desburocra-
tização no registro de 
empresas, reduzindo o 
tempo e facilitando o pro-
cesso para o contribuinte.

O novo sistema tem 

o objetivo de centralizar 
em uma única plataforma 
todas as etapas da consti-
tuição de um empreendi-
mento, desde o registro 
até o licenciamento de 
novas empresas, tudo de 
forma digital.

A principal mudança 
para o empreendedor é a 
redução de etapas no pro-
cesso com a eliminação do 
preenchimento do Docu-
mento Básico de Entrada 
(DBE) no site Redesim, 
sistema da Receita Fede-
ral. Com a modifi cação, 
todos os processos que 
seguirão o fl uxo do Balcão 
Único no Paraná terão o 
formato “PRB”.

COMO ERA – Antes 
do Balcão Único o usu-
ário precisava iniciar 
o  preenchimento da 
viabilidade no Empresa 
Fácil, fazer o preenchi-
mento do DBE no site da 
Receita Federal e depois 
retornar ao Empresa 
Fácil para vincular os 
dados. Essa facilidade 
fará com que as respostas 
sejam automáticas entre 
os órgãos, reduzindo o 
tempo no registro de em-
presas. Os serviços serão 
centralizados numa úni-
ca plataforma, evitando 
duplicações ou erros 
de dados em diferentes 
sistemas.

O sistema pode ser usado nas naturezas jurídicas 
de Empresário Individual e Limitada. O processo é 
realizado por meio da plataforma Empresa Fácil.


